

Wanderungsstatistik der steirischen Bezirke 2009

Bezirk	insgesamt		Wanderungen				Binnenwanderungen						
	Zuzüge	Wegzüge	Saldo		Außenwanderungen		Saldo		Binnenwanderungen		Saldo		
			absolut	je 1.000 der Bev.	Zuzüge	Wegzüge	absolut	je 1.000 der Bev.	Zuzüge	Wegzüge	Umzüge	absolut	je 1.000 der Bev.
Graz-Stadt	16.467	14.000	2.467	9,7	4.886	4.359	527	2,1	11.581	9.641	22.211	1.940	7,6
Deutschlandsberg	1.506	1.517	-11	-0,2	286	211	75	1,2	1.220	1.306	2.847	-86	-1,4
Graz-Umgebung	6.224	5.334	890	6,3	856	690	166	1,2	5.368	4.644	5.064	724	5,1
Leibnitz	2.294	2.036	258	3,3	451	350	101	1,3	1.843	1.686	4.066	157	2,0
Leoben	1.763	1.980	-217	-3,4	489	505	-16	-0,3	1.274	1.475	4.055	-201	-3,2
Liezen	1.778	2.077	-299	-3,7	713	600	113	1,4	1.065	1.477	4.697	-412	-5,1
Murau	741	913	-172	-5,8	320	244	76	2,6	421	669	1.136	-248	-8,3
Voitsberg	1.108	1.143	-35	-0,7	212	185	27	0,5	896	958	2.737	-62	-1,2
Weiz	1.837	1.726	111	1,3	300	212	88	1,0	1.537	1.514	3.674	23	0,3
Murtal	1.404	1.759	-355	-4,8	467	404	63	0,8	937	1.355	4.264	-418	-5,6
Bruck-Mürzzuschlag	2.492	2.739	-247	-2,4	942	688	254	2,5	1.550	2.051	6.989	-501	-4,8
Hartberg-Fürstenfeld	2.065	2.257	-192	-2,1	426	332	94	1,0	1.639	1.925	3.475	-286	-3,2
Südoststeiermark	1.843	1.955	-112	-1,3	386	351	35	0,4	1.457	1.604	3.730	-147	-1,7

Quelle : Statistik Austria, *Bearbeitung: Landesstatistik Steiermark (Gebietsstand 2015)*

Definition :

Außenwanderungen: Wanderungen über die Staatsgrenze Österreichs hinweg.

Binnenwanderungen: Wanderungen innerhalb der Grenzen Österreichs (mit anderen Bundesländern und steirischen Bezirken).

Wanderungssaldo: Differenz aus Zuzügen minus Wegzügen der jeweils betrachteten Gebietseinheit. Die Wanderungsbilanz lässt sich weiter in Binnen- und Außenwanderungsbilanz untergliedern.

Umzüge: Umfassen alle Binnenwanderungen innerhalb der Grenzen der jeweils betrachteten Gebietseinheit (Bezirk).

am 1.1.2012 wurden die beiden pol. Bezirke Judenburg und Knittelfeld zum pol. Bezirk Murtal zusammengelegt

am 1.1.2013 wurden die beiden pol. Bezirke Bruck an der Mur und Mürzzuschlag zum pol. Bezirk Bruck-Mürzzuschlag zusammengelegt

am 1.1.2013 wurden die beiden pol. Bezirke Hartberg und Fürstenfeld zum pol. Bezirk Hartberg-Fürstenfeld zusammengelegt

am 1.1.2013 wurden die beiden pol. Bezirke Feldbach und Radkersburg zum pol. Bezirk Südoststeiermark zusammengelegt

1.1.2015: Gemeindestrukturreform in der Steiermark, Änderungen im Gebietsstand